

Medienmitteilung 1. Januar 2026 / kw

Arbeitsreiches Jahr für die Geburtshilfe

Das Emmentaler Neujahrsbaby ist ein Mädchen und kam am 1. Januar um 6.58 Uhr auf die Welt. Im letzten Jahr wurden im Spital Emmental 950 Babys geboren – so viele wie noch nie zuvor.

Bora Behluli kam am 1. Januar 2026 kurz vor 7 Uhr auf der Geburtsabteilung des Spitals Emmental in Burgdorf zur Welt. Das Mädchen wog bei der Geburt 3770 g und misst 52 cm. Mutter und Kind sind wohlauft. Für Valmir und Albina Behluli aus Langenthal ist Bora das dritte Kind.

Die Geburtshilfe-Abteilung und das Geburtshaus des Spitals Emmental blicken auf ein sehr erfolgreiches Jahr 2025 zurück. 950 Babys - 517 Mädchen, 433 Jungen – erblickten im vergangenen Jahr hier das Licht der Welt, 62 davon im angegliederten Geburtshaus. Ein Teil dieser Zunahme an Geburten lässt sich mit der Schliessung der Geburtenabteilung des Spitals SRO in Langenthal erklären – seit Oktober kommen vermehrt Paare aus dem Oberaargau für eine Geburt nach Burgdorf. Für Chefarzt Matthias Scheidegger erklärt sich der anhaltende Zulauf jedoch nicht allein durch strukturelle Veränderungen in der Region. Trotz schweizweit rückläufiger Geburtenzahlen wählten viele werdende Eltern bewusst das Spital Emmental – ein Hinweis auf den guten Ruf der Frauenklinik. «Als interprofessionelles Team gehen wir einen Weg in der Schwangerschaft- und Geburtsbetreuung, bei dem die werdenden Eltern befähigt werden, auf ihre eigenen Ressourcen zu vertrauen. Unsere Geburtshilfe findet in einer vertrauensvollen, angstfreien Atmosphäre statt – die Gebärenden sollen die Geburt als etwas Natürliches empfinden, vor dem sie keine Angst haben müssen.»

Dass diese Haltung Wirkung zeigt, zeigte sich auch im vergangenen März: Die Geburtenabteilung erhielt den Viktor Award – den «Oscar» des Schweizer Gesundheitswesens – in der Kategorie «behaglichste Geburtenabteilung».

Die Geburten-Statistik des Spitals Emmental im Detail (inkl. Geburtshaus)

Jahr	2019	2020	2021	2022	2023	2024	2025
Mädchen	383	351	393	425	420	418	517
Knaben	353	356	432	455	459	456	433
Zwillingspaare	9	7	7	12	8	4	6
Geburten total	736	707	825	880	879	874	950
davon Geburtshaus					50	41	62

Bildlegende:

950 Babys kamen im Jahr 2025 im Spital Emmental auf die Welt – so viele wie nie zuvor. Das Neujahrsbaby heißt Bora Behluli (Bild: [zvg](#))

Auskünfte für Medien: Dr. med. Matthias Scheidegger, Chefarzt Frauenklinik, erreichbar via Dienstthebamme, Tel. 034 421 24 80

